

# IP debe contribuir en el desarrollo de Baja California: Jaime Bonilla

● Aumento de impuestos incrementaría los costos de operación, aseguran empresarios

Lourdes Flores  
estados@economista.mx

**Monterrey, NL.** Ante la queja de los empresarios por el aumento de impuestos para este 2020, el gobernador de Baja California, Jaime Bonilla Valdez, afirmó que éstos deben apoyar en el desarrollo social del estado.

Durante el desarrollo de la Jornada Ciudadana Diálogo por la Paz, el mandatario dijo: “mi posicionamiento ante muchos de los empresarios es que paguen impuestos, porque no pagan, exigen que sus empresas estén vigiladas, que tengan luz mercurial, que tengan pavimentación, ¿y las poblaciones necesitadas quién los ayuda?, eso ya se acabó”.

“Les digo a los empresarios que hoy están chillando más que un puerco atorado en un cerco, ¿por qué los impuestos?, paga poquito, los que menos tienen son los que más pagan, se tiene que entender que todos tenemos que trabajar en la misma dirección”, ahondó.

“Los empresarios que protestan por los impuestos son los que más tienen, ellos no son nacionalistas, lo único que les pedimos es que paguen impuestos y contribuyan con el crecimiento de la comunidad”, aseguró.

Bonilla Valdez indicó a la prensa local de Baja California: “La Coparmex



El mandatario pide apoyo a todos los sectores del estado. FOTO: CUARTOSCURO

A partir del primer día del 2020 el gobierno estatal incrementó los gravámenes al gas, hospedaje, artículos empeñados y gasolinas.

no representa nada en la comunidad, representa a unos empresarios que se oponen a todo lo que sea participación de los ciudadanos”.

“Las empresas no se van a ir de Baja California; tienen que sumarse, entregar un poco de lo que ganan, deben ser empresas nacionalistas, ya que el activo más importante de la empresa son los trabajadores”, declaró.

## Aprobación

A partir del primer día del 2020 el gobierno estatal incrementó los impuestos al gas, hospedaje, artículos empeñados y gasolinas.

El Congreso local aprobó reformas a la Ley de Ingresos de este año, el pasado 31 de diciembre, que contemplan un impuesto de 5% al precio del gas, 2.5% en gasolinas, 20% en la venta de artículos empeñados y 5% en hospedajes a través de plataformas digitales como Airbnb.

Asimismo, se registró un aumen-

to en el Impuesto sobre Nómina (ISN) de 2.43 a 3%; se creó un impuesto a la construcción en el municipio de Mexicali y creció el gravamen sobre especulaciones públicas, que pasó de 2.5 a 5 por ciento.

## Crítica

Ante la intención del gobierno estatal de incrementar el ISN, el Centro Empresarial de Tijuana manifestó que esta acción incrementaría los costos de operación de empresas nacionales y extranjeras.

El aumento en el ISN de una tasa de 2.43% a 3% representa un costo adicional del orden de 23.5%, indicó Coparmex Baja California.

“En el 2019, el sector empresarial absorbió un aumento al salario mínimo en 100%, poniendo presión adicional en las prestaciones, además, este 2020 se incrementó en 5% adicional”, refirió Roberto Rosas Jiménez, presidente de Coparmex Tijuana.

## Línea de tiempo

**30 de diciembre 2019.** Coparmex advierte que es riesgoso aumentar el ISN, al representar un costo adicional de 23.5% para las empresas.

**31 de diciembre 2019.** El Congreso local aprobó incremento de impuestos en la Ley de Ingresos 2020.

**2 de enero 2020.** Jaime Bonilla señaló que Grupo Caliente pagaba sólo 1% de impuestos en el anterior gobierno estatal.

**6 de enero 2020.** Moody's indica que los aumentos de los impuestos incrementará la recaudación de ingresos propios.

**7 de enero 2020.** Jorge Hank Rhon, presidente de Grupo Caliente, aseguró que su empresa es la que paga más impuestos en la entidad.

**11 de enero 2020.** El gobernador indica que la IP debe contribuir en el desarrollo de BC.